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一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刊物。 
 

 
 
 

 
 

 第 27 屆全會代表大會結束一年後，傳教部門已出版了一

些供會省和團體反思的材料。題目為「從傳教角度再讀

GC27」，文件雖然簡短，但傳教學內容非常豐富。它嘗試匯

集 GC27 裡一切有關傳教的資料，以及幫助慈幼會會士活出獻

身生活的「使命終身狀態」（EG n. 25）。 

 該文件指出，這種思維呼籲我們，要克服「自我中心」和

跨越「缺乏傳教勇氣」。正是傳教精神驅使我們，從自我保護

的傾向，轉移至「牧民皈依」，並以喜樂和真實性，活出我們

的信仰和修道獻身生活。 

 它希望傳意、青年牧民和培育部門，能形成有效的協力作

用，重新發現在所有牧民活動中，福音首傳的重要性和相關

性。它指出「福音首傳」非常關鍵，能夠啟迪那些陪同青年認

識基督並與基督相遇的策略行動。它鼓勵我們，要在數碼世

界，以及移民和難民中，落實慈幼傳教使命的臨在。它呼籲慈

幼會會士，重新發現「預防教育法」，是福傳方式之一，並強

調教育和福傳之間的關係。 

 該文件亦強調祈禱和犧牲，尤其是為年老病弱的慈幼會會

士，這是一種強化整個修會的承擔，和傳教活動的精神力量。 

 在導言中傳教議員 Fr. Guillermo Basañes 寫道：「如果認

真對待，小冊子最後所列舉的問題，以及其他問題，肯定會浮

現在會士和團體的腦海裡，從而革新我們的會院和事業。」 

 去年四月，該文件被派發到所有的會省，反應也非常積

極：香港中華會省副省會長馮定華神父︰「這是提高關注 GC27 最後文件有關傳教內容，一個

非常有用的工具」；南非會省省會長 François Dufour

神父，認為它是「一個有用的工具」；巴西大坎普會

省省會長 Fr. Gildasio dos Santos 神父寫道：「今天早

上，在我的默想中，我帶著興趣和喜樂來閱讀「從傳

教角度再讀 GC27」文件，我從中發現，文字內容精

簡、貫徹和明確，充滿著信念和傳教熱忱！」 

 

 

                             

親愛的朋友， 

這個月，我們以傳教士的目

光凝望著南美洲，並為之而

祈禱，一如鮑思高神父一

樣，從華道角看著巴塔哥尼

亞的群眾；也同時像我們在

1875年的第一批傳教士，從

熱那亞港向南凝望。但是，

在這些慈幼會傳教士的腦海

裡藏著什麼呢？在他們的心

裡藏著什麼呢？教宗方濟各

以他的話回應2015普世傳教

節時這樣說：「傳教就是熱

愛耶穌基督，並同時熱愛人

民。」正正就是這些，我們

可以在鮑思高神父和他優秀

的傳教士心中，找到同樣元

素：對耶穌基督的熱忱和對

人、青少年的愛。我怎樣才

會知道，天主是否召叫我向

萬民傳播福音呢？第一個

「測試」，就是看看我對耶

穌基督和對他所愛的人民的

熱忱，有多少「溫度」！ 

Fr. Guillermo Basañes SDB 

總部傳教議員 

從傳教角度再讀第 27屆全會代表大會 

視頻︰ 

https://www.youtube.com/watch?v=kDlQccrFdQs 
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如果這是天主的旨意，去，不要害怕！ 
 

 

 當我還是小孩時，我的父母常帶我去教堂，參加每個星期日的彌撒聖祭。
彌撒後，我們會去見本堂神父，他是一位傳教士。他教我們唱歌、跳舞和祈
禱。每月一次，他會探訪我們的村莊，並舉行彌撒。作為一位優秀的傳教神
父，他很努力去探訪在偏遠地區的教友，對他們很親切和慷慨。當我還是小孩
的時候，我遇到很多其他修會的歐洲傳教士神父，在我的堂區服務。但我的傳
教士召叫，是在我加入鮑思高慈幼會後才逐漸增強。在我國服務的慈幼會傳教
士的生活和聖德的見證，強化了我的慈幼會傳教聖召。他們信仰的見證、關心
窮人以及單單為青少年，讓我夢想有一天要像他們一樣，成為一位傳教神父。 
 今天，很多人說印尼需要傳教士，因為還有很多人沒有聽過福音，也不認
識耶穌。是的，當我告訴我的父母，我想成為一位傳教士時，他們很驚訝和有

點難過。媽媽告訴我：「你為什麼要去這麼遠，而我們這裡也缺少傳教士？但如果是天主的旨意，這是你
的召叫，去，不要害怕，我們永遠以祈禱支持你。」我非常感謝慈
幼會培育者，在我的傳教聖召上陪伴著我。因為我們印尼已經從傳
教士身上得到了很多，就算是以一個微小的方式，我們都應該去分
享果實。「你們白白得來的，也要白白分施。」（瑪 10:8）。我認
為我們應該成為青年喜樂的見證，愛基督，並且無分國界地愛他
人。經過辨識之後，我說出「是」，並完全降服自己，向萬民傳播
福音。後來，總會長查偉思神父派遣我到巴拉圭去。 
 作為傳教士，我不僅要學習西班牙文－一個完全陌生的語言，
而且還有瓜拉尼，這兩種大多數巴拉圭人說的語言。我也要經歷
「文化衝擊」，因為我必須適應一個新的文化和傳統，非常豐富，
但與我國的差異很大。有時，我覺得很懷念印尼的食物、朋友和家
人。但作為一個挑戰，我正一點一滴、懷著耐心，學習這國家的歷史，並嘗試接受和愛當地人民，以及他
們的文化。不容置疑，與其他文化人士接觸，能啟迪我毫不動搖的信念、幫助我放下偏見、改善對自己的
認識。這一切都能幫助我在修道和傳教聖召中，得到成長。 
 透過祈禱、工作、犧牲和團體生活見證，生活慈幼會傳教生活，令我感到幸福和喜樂，慈幼會會士的
陪伴和青年的喜樂，是我生命的一部分。所以，這更驅使我跟隨耶穌基督，並一如鮑思高神父幫助貧苦無
告的青少年一樣。對於想成為傳教士的慈幼會會士，我想說：我們都被召喚，把基督的愛分施給他人，特
別是最貧苦無告的青少年。天主召叫我們傳播福音，不要害怕成為傳教士，因此，懷著鮑思高神父的神
恩，真誠地說：「主，請派遣我」（依 6:8）。 

Cl. Agustinus Jou Poma 神父  

在巴拉圭的印尼籍傳教士 
 

慈幼傳教聖德的見證 
 

 

可敬者魯道夫‧高慕雷神父（1890年至 1949年），我們今年（1890年 8月 11日）

慶祝他的誕辰 125 周年。在他一生所有德行中，最突出的是補贖。他是慈幼會波蘭

籍在巴西的傳教士，因著他的聖德生活，人尊稱他為「聖父」。魯道夫神父非常重

視生命，猶如這是個人對奧秘和神聖啟示的回應。「由於他的健康狀況，長上們敦

促他要減輕苛刻的補贖，一如這位天主忠僕所牢記的 Cure of Ars 和 Benedict Labre

一樣，縱然長上們相信，這是聖神的靈感引導著他」。 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

為為為在在在南南南美美美洲洲洲地地地區區區慈慈慈幼幼幼會會會會會會士士士對對對社社社會會會服服服務務務的的的承承承擔擔擔：：：
 

願這地區的會士兄弟，能學會如何與生活其中的文化挑戰，保持對話。 
 

GC27 要求我們培養態度，去「聆聽」生命、環境和世界，特別是聆聽青

年的期望，因為天主透過生命、人、事件和歷史與我們說話。讓我們為慈

幼會會士學會自我反思而祈禱，從而了解地區的多元社會現實，明白天主

對傳教使徒在「旅途中教會」的訊息。 
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